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悬在头上的那把刀，暂时没有

落下来。

昨天晚上6点钟不到， 确认了

中国足协已经收到材料之后，纠结

了一天的天海球迷放下来心，但是

对“窝”在基地里的天津天海队球

员来讲，在确定能够参加新赛季中

超联赛之前，3月12日这一天的“窝

心”日子可能还得继续，毕竟，不管

是在此之前外界关于天海俱乐部

“破产”和球队“解散”的传闻，还是

球队要转让给新的投资方，至少到

目前为止，没人能够给他们一个明

确的答案，或者一个说法。

“我们没有放弃，不管球队还

是球员，我们一直都在努力。”3月9

日晚上，多名天海球员通过自媒体

发声， 表达了希望天海队能活下

去、 能够继续参加中超联赛的愿

望，《致天津体育局、天津足球协会

的一封信》 也说出了他们的心声。

“我们不怕吃苦，也不会害怕困难，

去年那么艰难的保级形势下，我们

不也撑过来了吗？ ”队员在私下交

流时，很多人甚至表示，只要能够

留住球队，留在中超联赛这个平台

上面， 就算是降薪甚至拿最低工

资，他们也愿意：“作为天海队的一

员，作为中国足球的一分子，我们

都不愿意看到天海队就这么死去，

我们就是想保住属于天津足球的

这个火种。 我们去年拼了命地保

级，如果真的就这么无声无息地死

了，没有谁会甘心的。 ”

作为球队教练组组长， 同时

兼任天海俱乐部副总， 李玮锋承

受的压力，自然也是双份的，只不

过在涉及俱乐部股权转让以及在

中国足协完成注册这些事情上

面，他能做的毕竟有限，安抚俱乐

部工作人员和教练队员， 也成了

他最近这段时间最重要的任务 。

“尽力而为，把自己能做的事情做

好，看情况的发展，然后再去研究

下一步怎么走。 ”按照天海教练组

之前制定的训练计划， 球队下一

阶段的重点， 将是针对中超联赛

各个对手的特点进行技战术方面

的演练， 但一来受新冠肺炎疫情

的影响，目前球队处于封闭状态；

二来俱乐部股权转让以及新赛季

注册等诸多问题一直悬而未决 ，

球队只能留在天津， 等待命运的

“宣判”。 “还是那句话，不管怎么

说，球员是无辜的，希望最后能有

一个好的结果。 ”

3月12日下午，中国足协收到

了天津天海俱乐部按照要求提交

的文件和材料， 但是由于审核需

要一定的时间， 能够过关最终由

中国足协做出裁决， 从这个角度

来讲，悬在天海队头上的

那把刀，最终会不会落下

来，依然还是个未

知数，所以不管是

天海队的教练还

是队员，能够说的

也只有 “再等等

看”了。

特约记者 赵睿

3月12日17时，天津天海俱乐部的
“大限”，下午俱乐部门口贴出“安民告
示”，劝慰球迷不要聚集，回家等待消
息。作为近几年依仗投资人雄厚资金
“野蛮”生长的俱乐部，天海没能逃出
“其兴也勃焉，其亡也忽焉”的历史周
期律，这种现象在中国足坛俯仰皆是。
由于部分中甲俱乐部消失以及今

年中甲联赛扩军，中国足协日前向苏
州东吴、河北精英、江西联盛等六家中
乙俱乐部发出了提交递补申请及相关
材料的通知，截止日期是3月13日，而
给天海设置的时限是3月12日，提前了
一天，比天海给出的“零元转让”洽谈
截止时间早两天。中国足协3月6日向
天海发出“最后通牒”，在之前的报道
中笔者曾判断“客观上也起到了倒逼
各方出手挽救天海的作用”。果不其
然，在最后三四天里剧情发生戏剧性
翻转，各方加快了出手的节奏和力度，
天海起死回生的可能性不小。从这个
角度来说，中国足协“极限施压”起到
了“孤注一掷”的作用，这是中国足协
乐意看到的事情。

同时也应该注意到，天津体育行
政部门负责人是本届中国足协执委，
对中国足协关于天海问题的看法、想

法了解更详细更透彻，相信如果没有
天津体育行政部门的作用力，天海自
己在解决困境方面会更艰难。单凭
“你情我愿”的市场行为，转让俱乐部
全部股份这么大的事情在中国足球
圈子里是很难操作的，至少时间成本
会比较高。
尽管中国足协在“最后通牒”中措

辞比较强硬，但只要认真分析其中的
要求，“俱乐部资金状况的各种证明材
料；逾期未付的国际足球纠纷案件与
未赔付金额及可行的解决方案；2019
年其他经营负债及2020年其他负债预
期；俱乐部一队剩余球员数量和具体
名单”这些材料其实并不难备齐，即便
有一些证明在规定时间内没有交上
去，只要能够给出具有说服力的解释
以及交付时间，相信中国足协相关部
门也会从实际情况出发给予综合考
虑———无情规则，有情操作。中国足协
不存在一定要“搞死”哪家俱乐部的意
图，需要的是包括中超在内各级联赛
稳定，因为今年的困难已经够多了，有
些事情必须快刀斩乱麻。

当然，即便天海闯过了12日17时
这道坎，也不意味着后面就是一马平
川，中国足协很有可能根据情况继续
收紧对天海乃至全中超球队的监管，
直到认为联赛能正常运转为止。

尽力而为
没人甘心等死

特约记者 蓝山

3月12日这一天，对于天海队的教练、队员们是煎熬的。外界传
言不断，心中忐忑不安，只能“度分如年”般地等待消息。最近几天，
球队训练依然照常进行，教练组组长李玮锋训练前也对队员们讲：
“希望大家能够拿出职业的态度珍惜每一堂训练课。”而天海队最
近这段时间都会选择在天津训练。

规则无情，足协留情
收紧监管是大势所趋特约记者 鹏佑

昨天一天， 中国足坛最大的事

就是天津天海的转让是否成功，以

及是否在规定时间内向中国足协提

交相关的审核

材料。 与天海

一事息息相关

的另一方深圳

佳兆业俱乐部则出奇平静， 至少对

外他们表现出的是已经不再那么关

心足协是否会通过天海资料的审

核， 因为他们现在更关心的是下赛

季的中甲。

就在上周， 佳兆业还对天海一

事比较上心， 对围绕天海的新闻都

非常留心。 但随着时间的推移，佳兆

业俱乐部已经从天津方面得悉，此

次转让不仅是天海俱乐部志在必

成， 天津的有关行政部门同样参与

其中斡旋， 目的就是要力保天海的

中超资格不被剥夺。 对于天津当地

有关部门的介入， 佳兆业俱乐部心

里有数， 知道自己递补中超的机会

变得越来越小。

3月9日， 深圳佳兆业队结束了

在西班牙巴塞罗那的拉练， 全队转

移到阿联酋迪拜。 郜林、裴帅和郑达

伦等多名球员也飞赴迪拜， 与球队

会合。 主教练多纳多尼正式进入了

打磨技战术的阶

段。 俱乐部高层已

向教练组介

绍了近期的

引援情况以

及下赛季的

目标。 总经

理丁勇向多

纳多尼和球

员明确提出

了要冲超的目标， 最好是夺得中甲

冠军。 这是俱乐部首次向球队明确

传达下赛季的目标任务。

丁勇下达这样的目标， 意味着

俱乐部当前最重要的事是做好球队

训练备战的保障， 为球队下赛季踢

中甲做好各方面的服务工作， 递补

中超并不是俱乐部当下优先考虑的

事。

一位知情人士透露，俱乐部确实

有认真想过递补中超的事，但这是一

件令佳兆业感到很矛盾的事。 一开

始，俱乐部认为如果有机会递补进中

超，的确是一件好事，球队不必辛苦

在中甲打拼。但俱乐部和教练组同样

经过深思熟虑后认为，球队目前的阵

容，一下子踢中超其实并不是一件容

易的事。 因为冬窗期已过，想要再引

进好球员的可能性微乎其微。以现有

的阵容去踢中超， 如果踢得不好，很

可能影响士气，重演上赛季降级的一

幕也不是不可能。 如果那样，对佳兆

业的打击就太大。

把冲超作为球队的首要目标 ，

好好备战中甲联赛， 是佳兆业目前

的首选，也是工作的重点。 至于递补

一事， 佳兆业如今的心态是随缘 。

有，不拒绝；没有，不遗憾。 毕竟，踢

不踢中超， 佳兆业自己根本做不了

主。 就像一位知情人所说的那样，现

在对天海的事， 已经不像以前那么

关心了， 与其把希望寄托在别人身

上，还不如靠自己去努力争取。

佳兆业：目标冲超，不关心天海
各方协调下，天海获得“缓冲时间”———

 意 大 利 疫 情 严

峻， 深圳佳兆业前路

不明， 都让多纳多尼

思绪万千


